

Profesores harán consulta por deuda histórica

Se efectuará el próximo 28 y 29 de octubre, para definir si aceptan o no la propuesta de reparación del gobierno. En la región será en sedes y colegios.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Profesores que han fallecido esperando el pago de la deuda histórica que se ha extendido por 43 años es una realidad que vuelve a remecer al gremio cada cierto tiempo.

Desde Los Andes, el presidente regional del Colegio de Profesores, Francisco Rodríguez, se refirió a la propuesta de reparación de esta deuda; comuna a la que justamente viajó ayer para participar en una ceremonia fúnebre de una octogenaria docente que partió de este mundo sin que se saldara esa deuda.

“Tengo que decir, como un ejemplo terrible, que hoy (ayer), en el día que celebramos el Día de las Profesoras y de los Profesores, esta mañana una querida colega pensionada partió a las 06:00 de la mañana, después de una larguísima enfermedad que la fue consumiendo en los últimos años. Ella alcanzó anoche (martes) a escuchar que había una propuesta del pago de la deuda histórica, pero es evidente que no alcanzó a recibirla. Es así de terrible el drama que esto significa”, dijo Rodríguez, quien además indicó que si bien no posee un catastro consolidado de cuántos docentes de la región han fallecido esperando por el pago de la deuda en lo que va del



LA SEMANA PASADA MARCHARON DESDE SANTIAGO A VALPARAÍSO POR ESTA Y OTRAS DEMANDAS.

año, solo en Los Andes en los últimos dos meses, han sido cuatro.

La tarde de este martes 15 el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, entregó al Colegio de Profesores una propuesta parcial, en una reunión que inicialmente estaba fijada para el día anterior, lo que generó molestia en el gremio, desde donde la calificaron además como incompleta.

En concreto, el secretario de Estado les planteó el pago de un bono de reparación entre los 4,5 y 5 millones de pesos para el 100% de los profesores afectados, pero el cual no quedó cerrado. En ese sentido, en una nueva reunión el próximo 21 de octubre, se les ratificará monto, modali-

90

millones de pesos, es la suma aproximada que debería recibir un profesor por los 43 años de deuda histórica.

dad de pago y plazos; instancia en la que se entregará la propuesta de manera íntegra.

PREPARAN CONSULTA

Originalmente se estimó que la deuda histórica afectaba a cerca de 80 mil profesores del país, pero esa cifra ha variado constantemente debido al fallecimiento de los docentes. En

ese sentido, Rodríguez, planteó que uno de los puntos sensibles que no se ha podido zanjar hasta ahora -incluyendo gobiernos anteriores- es que la deuda sea heredable.

Para conocer qué les parece la propuesta gubernamental, el gremio docente realizará una consulta los días 28 y 29 de octubre a los profesores afectados por la deuda. En la región se habilitarán las sedes del Colegio de Profesores. En el caso de ciudades donde no hay, se hará en establecimientos educacionales. Como el proceso se hará de manera electrónica, se espera que el resultado esté de manera inmediata tras el término de la segunda jornada. 🗳️